

## PRESSEMITTEILUNG

### 100 Solaris-Hybridbusse fahren nach Sardinien

Bolechowo, 03.03.2023

**Solaris soll 100 Urbino 12 hybrid nach Cagliari, der Hauptstadt Sardiniens, ausliefern. Der Auftrag ist Teil des Rahmenvertrags, der 2021 mit der Aktiengesellschaft Consip, die sich im Eigentum des italienischen Ministeriums für Wirtschaft und Finanzen (MEF) befindet, geschlossen wurde. Aufgrund dieses Rahmenvertrags können italienische ÖPNV-Betreiber (TPL, Trasporti Pubblici Locali) Fahrzeuge direkt bestellen oder Ausschreibungen unter Beteiligung ausgewählter Lieferanten durchführen. Die Solaris-Fahrzeuge werden nach Sardinien 2024 ausgeliefert.**

ARST S.p.A., der größte ÖPNV-Betreiber Sardiniens, hat bei Solaris 100 emissionsarme Hybridbusse Urbino 12 geordert. Der Auftrag ist Teil des Rahmenvertrags mit der Gesellschaft Consip vom Jahr 2021. Die Fahrzeuge werden in der Stadt Cagliari auf Sardinien eingesetzt. Auf dieser italienischen Insel sind bereits einige Dutzend von Solaris-Fahrzeugen unterwegs. Die Hybridbusse werden 2024 ausgeliefert und dann ihren Liniendienst in Cagliari aufnehmen.

Die Urbino 12 hybrid für Sardinien bekommen den Hybridantrieb der neuen Generation, der sich aus einem 250 kW starken elektrischen Fahrmotor und aus einem Euro 6-Verbrennungsmotor mit einer Leistung von 150 kW zusammensetzt. Er wird zur maßgeblichen Verringerung des Kraftstoffverbrauchs und der Schadstoffemissionen beitragen.

Die Urbino 12 mit Hybridantrieb wurden mit zwei Türen bestellt. Für den Komfort der Fahrgäste wird eine effiziente Klimaanlage im ganzen Fahrzeug, USB-Ladebuchsen und ein geräumiger und komfortabler Innenraum sorgen. Die Fahrzeuge werden auch mit einem Videoüberwachungssystem und mit über jeder Tür angeordneten Fahrgastzählern ausgestattet. Zur Verfügung des Fahrpersonals wird eine Reihe von Lösungen stehen, die seine Arbeit komfortabler gestalten werden, wie z. B. die an die individuellen Kundenbedürfnisse angepasste Fahrerkabine des geschlossenen Typs.

Auf den italienischen Straßen sind bereits über 1500 Solaris-Fahrzeuge unterwegs. Fast 30% davon sind emissionsfreie Elektrobusse und Oberleitungsbusse. Schon bald werden sich auch 100 Einheiten mit Hybridantrieb auf den Weg nach Italien machen. Solaris ist ein führender Hersteller und Vertreiber von emissionsarmen und -freien Bussen in Europa. In den letzten Jahren haben italienische Verkehrsunternehmen durch ihre umweltfreundlichen Anschaffungen ihren Markt zu einem der Schlüsselmärkte, was den Umstieg auf umweltfreundliche Mobilität anbelangt, gemacht. Solaris ist einer der größten Lieferanten emissionsfreier ÖPNV-Fahrzeuge nach Italien.

#### Sonstige Informationen

##### Mateusz Figaszewski

Institutional Partnerships and External Relations Director  
Tel.: +48 61 66 72 347  
Mobil: +48 601 652 179  
Fax: +48 61 66 72 345  
email: mateusz.figaszewski@solarisbus.com

##### Über die Firma

Solaris Bus & Coach sp. z o.o. ist einer der führenden europäischen Hersteller von Stadt- und Überlandbussen mit Schwerpunkt auf die Entwicklung von emissionsfreien Fahrzeugen, d. h. Elektro-, Wasserstoff- und Oberleitungsbussen. Dies bedeutet zugleich das breiteste

Angebot an emissionsfreien Fahrzeugen auf dem europäischen Markt und die Position des Marktführers in diesem Marktsegment mit einem Anteil von 15,2%. Knapp 25.000 bisher gelieferte Solaris-Fahrzeuge sind bereits in 33 Ländern und 850 Städten in ganz Europa und außerhalb im Einsatz. Solaris ist Teil der spanischen Gruppe CAF (Construcciones y Auxiliar de Ferrocarriles) S.A. Vom Konzept über die Entwicklung bis hin zur Fertigung entstehen Solaris-Busse in Polen. Alle Aktivitäten des Herstellers stehen im Einklang mit seiner Markenbotschaft: „Wir ändern das Gesicht des ÖPNV“. Solaris ist auch ein aktiver Partner für städtische Verkehrsbetriebe und bietet ihnen umfassende Unterstützung bei der Umstellung auf emissionsfreie Mobilität.